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 No sentido de aprimorar a capacidade de alerta e resposta a emergências em Saúde Pública, o CIEVS  

Regional Fronteira Cruzeiro do Sul realiza busca ativa de rumores veiculados pela mídia, por meio de uma fer-

ramenta, denominada EPIDEMIC INTELLIGENCE FROM OPEN SOUCERS-EIOS ". Encaminhamos 

abaixo a edição do "Clipping" referente ao período de 22/11/2023 o qual é realizado pelo referido CIEVS 

CZS, sem a verificação das áreas técnicas em algumas situações. 

RUMOR INTERNACIONAL 

Surto de cólera deixa 53 mortos no Zimbabué; há milhares de doentes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fonte: https://www.milenio.com/internacional/zimbabue-decenas-personas-muerto-brote-colera 
 

Local: Zimbabué 
Data da Detecção: 22/11/2023 

Data da Notícia: 21/11/2023 

Foto: Reprodução 

 

Resumo: As autoridades do Zimbabué registaram pelo menos 53 mortes confirmadas  por cólera e 153 mor-
tes suspeitas desde Setembro passado , quando eclodiu um surto desta doença que deixou pelo menos 1.300 
casos, informou hoje o ministro da Saúde do país, Douglas Mombeshora . 
“O país registou 8.230 casos suspeitos de cólera, 53 mortes confirmadas pelo laboratório, 153 mortes suspeitas 
e 1.300 infecções confirmadas”, disse à EFE o ministro da Saúde do Zimbabué.  
Segundo Mombeshora, esta doença espalhou-se por pelo menos 17 distritos do país , mas Harare, a capital, 
t e m  o  m a i o r  n ú m e r o  d e  c a s o s :  7 4  s ó  n a s  ú l t i m a s  2 4  h o r a s .  
 

Ações Realizadas: Divulgação 

https://www.milenio.com/internacional/zimbabue-decenas-personas-muerto-brote-colera


Médicos pedem declaração de emergência devido aos incêndios na Bolívia 

Fonte: https://eju.tv/2023/11/medicos-piden-declarar-emergencia-por-los-incendios-en-bolivia/ 
 
 
Local: Bolívia 
Data da Detecção: 22/11/2023 

Data da Notícia: 21/11/2023 

Foto: Reprodução 

 

Resumo: A Faculdade de Medicina da Bolívia, Departamento de Cochabamba, solicitou esta terça-feira que 
o governo nacional declare uma “emergência” devido aos incêndios florestais que afetam o território com 
fontes de calor ou poluição atmosférica. O Conselho Nacional de Medicina divulgou nota após abordar o 
boletim epidemiológico sobre o aumento de doenças por contaminação por queimadas que geraram densa 
fumaça em diversas cidades. “Perante esta situação, a Faculdade de Medicina determina rejeitar os exames 
indiscriminados e ilegais que aumentam as condições pulmonares (…) e de grupos vulneráveis, constituindo 
um atentado à saúde”, destaca o comunicado. “Instamos o governo nacional, os governos municipais e de-
partamentais, no âmbito das suas competências, a adoptar medidas imediatas como a declaração de zona de 
desastre ambiental e para isso exigimos que seja declarada zona de desastre nacional”, insta o comunicado.  

 

 Ações Realizadas: Divulgação 

https://eju.tv/2023/11/medicos-piden-declarar-emergencia-por-los-incendios-en-bolivia/


UNICEF alertou que milhares de crianças de Gaza podem morrer devido a epidemias 

Fonte: https://www.telam.com.ar/notas/202311/647225-unicef-gaza-ninos-epidemias.html 

 
 
Local: Faixa de Gaza 
Data da Detecção: 22/11/2023 
Data da Notícia: 20/11/2023 

Foto: Reprodução 

 

Resumo: Dezenas de milhares de crianças palestinianas correm o risco de morrer devido a “epidemias 
massivas” causadas pela falta de combustível e de saneamento de água na Faixa de Gaza, como resulta-
do da ofensiva israelita contra o grupo islâmico palestiniano Hamas, alertou a UNICEF. O porta-voz 
do Fundo das Nações Unidas para a Infância (UNICEF), James Elder, disse que os ataques israelenses 
causaram uma verdadeira “tragédia” de saúde para os 2,3 milhões de palestinos que vivem na Faixa de 
Gaza. “Se a situação humanitária, incluindo o acesso à água potável, não melhorar rapidamen-
te, veremos um aumento trágico no número de crianças que morrem em Gaza . Isto tornou-se uma 
questão de vida ou morte para milhares ou mesmo dezenas de milhares de crianças. "ele declarou. 
"Temos uma grave escassez de água. As fezes cobrem áreas densamente povoadas. Há uma escassez 
inaceitável de latrinas", continuou ele, informou a agência de notícias AFP. “As crianças enfrentam um 
sério risco de epidemia em massa”, disse ele.  

Ações Realizadas: Divulgação 

https://www.telam.com.ar/notas/202311/647225-unicef-gaza-ninos-epidemias.html


RUMOR NACIONAL 

Casos de Esporotricose aumentam 500% na 
Região Metropolitana de Porto Alegre 
 
Fonte: https://www.correiodopovo.com.br/not%C3%
ADcias/rural/casos-de-esporotricose-aumentam-500-na-
regi%C3%A3o-metropolitana-de-porto-alegre-1.1422503 

 
 

Local: Porto Alegre 
Data da Detecção: 22/11/2023 

Data da Notícia: 21/11/2023 

Foto: Reprodução 

 

Resumo: Os casos de esporotricose, doença 

transmitida por felinos a humanos, aumentaram 

500% nos últimos três anos na Região Metropo-

litana de Porto Alegre. A informação foi divul-

gada pela Secretaria da Agricultura (Seapi) on-

tem. “Os principais hospedeiros e transmissores 

são os felinos, especialmente os gatos de rua ou 

errantes. O fungo geralmente entra no organis-

mo por meio de ferimentos na pele, causados 

por arranhões ou mordidas de gatos infecta-

dos”, diz o veterinário e pesquisador do Centro 

Estadual de Diagnóstico e Pesquisa em Saúde 

Animal (IPVDF) Flávio Silveira.  A esporotrico-

se é uma doença causada por fungos do com-

plexo Sporothrix, que pode afetar tanto animais 

quanto seres humanos. Tradicionalmente, era 

associada a Sporothrix schenckii, uma espécie 

relacionada ao ambiente, configurando uma do-

ença ocupacional relacionada principalmente a 

trabalhadores que têm relação direta com a terra 

sem os equipamentos de proteção necessários - 

tanto que era conhecida como "a doença do jar-

dineiro".  

Ações Realizadas: Divulgação 

Piracicaba confirma segunda morte por febre ma-

culosa de 2023 

Fonte: https://g1.globo.com/sp/piracicaba -regiao/

noticia/2023/11/21/piracicaba-confirma-segunda-morte-por-

febre-maculosa-de-2023.ghtml 

 

Local: Piracicaba 

Data da Detecção: 22/11/2023 

Data da Notícia: 21/11/2023 

Foto: Reprodução 

Resumo: A Vigilância Epidemiológica Municipal 

de Piracicaba (SP) confirmou, nesta terça-feira (21), a 

segunda morte por febre maculosa na cidade em 

2023. A vítima é um homem com idade entre 20 e 29 

anos, que morreu em outubro.  A primeira morte por 

febre maculosa na cidade foi confirmada no último 

dia 10 de novembro de 2023. A vítima é um homem 

com idade entre 30 e 39 anos, que morreu em outu-

bro. Agora, o Centro de Controle de Zoonoses 

(CCZ) vai investigar o Local de Provável Infecção 

(LPI).  

Realizadas: Divulgação 

https://www.correiodopovo.com.br/not%C3%ADcias/rural/casos-de-esporotricose-aumentam-500-na-regi%C3%A3o-metropolitana-de-porto-alegre-1.1422503
https://www.correiodopovo.com.br/not%C3%ADcias/rural/casos-de-esporotricose-aumentam-500-na-regi%C3%A3o-metropolitana-de-porto-alegre-1.1422503
https://www.correiodopovo.com.br/not%C3%ADcias/rural/casos-de-esporotricose-aumentam-500-na-regi%C3%A3o-metropolitana-de-porto-alegre-1.1422503
https://g1.globo.com/sp/piracicaba-regiao/noticia/2023/11/21/piracicaba-confirma-segunda-morte-por-febre-maculosa-de-2023.ghtml
https://g1.globo.com/sp/piracicaba-regiao/noticia/2023/11/21/piracicaba-confirma-segunda-morte-por-febre-maculosa-de-2023.ghtml
https://g1.globo.com/sp/piracicaba-regiao/noticia/2023/11/21/piracicaba-confirma-segunda-morte-por-febre-maculosa-de-2023.ghtml
https://g1.globo.com/sp/piracicaba-regiao/cidade/piracicaba/


Cidade do interior paulista registra subtipo dengue que estaria fora de SP há 15 anos 

Fonte:  https://www.cnnbrasil.com.br/saude/cidade-do-interior-paulista-registra-subtipo-dengue-que-estaria-fora-de-sp

-ha-15-anos/ 
 
 
Local: São Paulo 
Data da Detecção: 22/11/2023 
Data da Notícia: 22/11/2023 

Foto: Reprodução 

 

Resumo: A cidade de Votuporanga, no noroeste paulista, registrou quatro casos de um subtipo da dengue que 
estaria desaparecida do estado há 15 anos. O sorotipo 3, também chamado de DENV3, que causa sintomas 
mais graves do que os subtipos 1 e o 2, foi identificado em pacientes do sexo feminino com idades de 5, 31, 34 
e 46 anos. As contaminações foram confirmadas pela Secretaria de Saúde do município. “O primeiro [caso] foi 
detectado em uma mulher, de 34 anos, que chamou a atenção por conta da intensidade dos sintomas clássicos 
da doença como febre, vômito, dor e manchas vermelhas pelo corpo, além de sangramento nasal e pela urina”, 
afirmou a pasta em nota. De acordo com o último boletim divulgado pela Secretaria, a cidade contabilizava 876 
casos de dengue confirmados e 98 seguem em investigação.  

 

Ações Realizadas: Divulgação 

https://www.cnnbrasil.com.br/saude/cidade-do-interior-paulista-registra-subtipo-dengue-que-estaria-fora-de-sp-ha-15-anos/
https://www.cnnbrasil.com.br/saude/cidade-do-interior-paulista-registra-subtipo-dengue-que-estaria-fora-de-sp-ha-15-anos/


RUMOR ESTADUAL  

       Após morte por doença do pombo em Rio Branco, vereadores debatem sobre a doença

 
 
Fonte: https://agazeta.net/apos-morte-por-doenca-do-pombo-em-rio-branco-vereadores-debatem-sobre-a-
doenca/ 
 

Local: Rio Branco-Acre 
Data da Detecção: 22/11/2023 
Data da Notícia: 21/11/2023 
Foto: Reprodução 
 
Resumo: Após a morte de uma funcionária do estabelecimento Casa Matos, em decorrência da criptoco-
cose, mais conhecida como doença do pombo, a Câmara de Vereadores de Rio Branco decidiu se reunir 
na manhã desta terça-feira (21), para debater possíveis soluções para o problema. Na Tribuna Popular, 
projeto que visa atender demandas da população, a vereadora Lene Petecão (PSD) sugeriu um Projeto de 
Lei (PL) para proibir que os pombos sejam alimentados pela população. Vale lembrar que a espécie não é 
do Brasil, e sim de origem européia, introduzida no país a partir do século 16 para servir como animal 
doméstico. A fácil reprodução dessas aves, facilitou para que sua quantidade aumentasse significativamen-
te. O empresário Ney Matos, que é diagnosticado com a doença, esteve presente na Tribuna da Câmara. 
Ele ressalta que é importante a prevenção, e que haja um combate à doença. A infectologista Cirley Loba-
to, que frequentemente fala sobre a importância do combate à alimentação dos pombos, frisou as conse-
quências que podem ser geradas com o problema. Segunda a médica, a principal medida que podemos 
tomar é a prevenção aos hábitos que podem levar ao crescimento de casos da doença. 
 
Ações Realizadas: Divulgação.   

https://agazeta.net/apos-morte-por-doenca-do-pombo-em-rio-branco-vereadores-debatem-sobre-a-doenca/
https://agazeta.net/apos-morte-por-doenca-do-pombo-em-rio-branco-vereadores-debatem-sobre-a-doenca/
https://jurua24horas.com/acre/praga-da-mandarova-ameaca-a-economia-e-a-qualidade-da-farinha-em-cruzeiro-do-sul/


Chuva desta segunda-feira (20) ultrapassa os primeiros 19 dias de novembro em Rio Branco

 
 
Fonte: https://agazeta.net/chuva-desta-segunda-feira-20-ultrapassa-os-primeiros-19-dias-de-novembro-em-rio-
branco/ 

 
Local: Rio Branco-Acre 
Data da Detecção: 22/11/2023 
Data da Notícia: 21/11/2023 
Foto: Reprodução 
 
Resumo: Com o forte temporal que ocorreu nesta segunda-feira (20) em Rio Branco, foi registrado 35,4 
milímetros de chuva em menos de 24 horas. Embora não seja o índice ideal, esse número está razoável, 
tendo em vista que até o dia 19 de novembro só tinha chovido referente a 30,4 milímetros, ou seja, em 
um único dia choveu mais que todos os outros 19 anteriores de novembro. Apesar de ser um nível, se 
considerarmos o cenário de seca em que estamos vivendo, o ideal para novembro é de pelo menos 40 
milímetros, e pode chegar até mesmo a 50 de chuva, portanto, a marca registrada de ontem não é tão alta. 
Apesar dos benefícios, segundo Falcão, a chuva trouxe alguns prejuízos e transtornos para a cidade, como 
a queda de árvores em residências, carros, postes de iluminação e muros. Além disso, ocorreu também o 
destelhamento de casas, com isso, muitas pessoas ficaram desabrigadas.  “Foram registrados 14 ocorrên-
cias em relação a queda de árvores, destelhamento e queda de muro, 90% são queda de árvores sobre car-
ros, residências e vias públicas causando grande transtorno”, diz o coronel. É recomendado em períodos 
tempestivos, abrigar-se em local seguro e não transitar na rua durante a chuva. Para os motoristas que 
estiverem expostos é necessário estacionar o veículo em local seguro e esperar a chuva passar. Dentro de 
casa é importante não mexer em equipamentos eletrônicos, não tomar banho com chuveiro elétrico e não 
usar telefone com fio, por isso, para usar o celular é imprescindível que não esteja ligado a tomada.  

 
 

Ações Realizadas: Divulgação.   

https://agazeta.net/chuva-desta-segunda-feira-20-ultrapassa-os-primeiros-19-dias-de-novembro-em-rio-branco/
https://agazeta.net/chuva-desta-segunda-feira-20-ultrapassa-os-primeiros-19-dias-de-novembro-em-rio-branco/

